

## El frente rojo del Norte de Teruel se desploma

### Continuando su brillantísimo avance en el sector del Alfambra, nuestras tropas obtuvieron ayer otra gran victoria.--Los muertos abandonados por los rojos, pasan de 2.000 y los prisioneros rebasan la cifra de 3.000.--Innumerables pueblos y posiciones marxistas han quedado detrás de nuestras líneas

#### Cuartel General del Generalísimo

SECCION DE INFORMACION.—ESTADO MAYOR

PARTE OFICIAL DE GUERRA correspondiente al día 5 de febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal:

«En el día de hoy, en el sector del Alfambra, nuestras tropas han logrado romper el frente enemigo por varios puntos, después de vencer brillantemente las resistencias que opusieron las fuerzas rojas.

Nuestras columnas han avanzado en una profundidad de diez kilómetros, cumpliendo todos los objetivos que se les habían señalado y causando al enemigo elevadísimo número de bajas, pues una sola de aquéllas le hizo más de mil. Son muchos los cadáveres que abandonó en el campo.

Se han hecho varios centenares de prisioneros y se ha cogido gran cantidad de armamento y material.

Salamanca, 5 de febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.»

PARTE OFICIAL DE GUERRA correspondiente al día 6 de febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal:

«Nuestras tropas han continuado en el sector del Alfambra el brillante avance empezado con notable éxito en el día de ayer, obteniendo hoy una gran victoria y habiéndose adelantado hasta ahora nuestra línea en esta segunda jornada, en una profundidad de diez a doce kilómetros, que con la adelantada de ayer, supone un avance de más de veinte kilómetros.

Han quedado detrás de nuestras líneas las importantes posiciones de Morteruelo, Loma Carbonera, Torrecilla, Sandar, Cacarrillo, Cerro de los Mojones, Atalaya, Mojón Blanco, El Glonchón, Las Lomas, Santa Coloma, Casa del Frontón, Carrascal, Pedraña Norte y Pedraña Sur, Espinazo, Sierra de Camañas; toda la Sierra Palomera con todas sus fortificaciones y depósitos, macizos, Siertes Altas, Cerro de la Mina, Puntero, Patagallina, Lustral, Las Majarillas, Calorina, Cerro Alanco, Saldelamuera y los importantes pueblos de Alpeñes, Corbatón, Pancrudo, Cervera del Rincón, Lidón, Rillo, Argentes, Viciado, Fuentes Calientes y Camañas.

A la hora de dar este parte, continúa el avance.

El enemigo ha sufrido durísimo castigo. Los muertos que ha dejado abandonados pasan de dos mil, y los prisioneros, entre los que se encuentran varios jefes, oficiales y comisarios políticos, son más de tres mil, aumentando constantemente su número y siendo, además, muchos los soldados rojos que se han presentado con bandera blanca, acogiéndose a la generosidad de nuestras tropas.

Entre el numeroso armamento y material recogido figuran dos baterías del 10,5, un centenar de ametralladoras, más de trescientos fusiles ametralladores y muchos camiones y coches ligeros; depósitos de municiones de infantería y artillería, varios morteros, un tanque y considerable cantidad de material de fortificación.

Todavía hay más armamento y material sin clasificar.

En el día de ayer se derribó por nuestra aviación un rata enemigo.

Salamanca, 6 de febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.»

#### GOBIERNO MILITAR DE PALENCIA

##### AVISO

Los días 10 y 11 del actual desde las 9 a las 18 horas verificarán las fuerzas de esta Guarnición ejercicios de tiro al blanco en el sitio denominado "Buen Trigo", a la izquierda de la carretera de Magaz; se avisará por el presente para que se abstengan de transitar a las expresadas horas, transeúntes y vecinos próximos, a fin de evitar accidentes.

Palencia a 7 febrero de 1938

CIEZA-OPTICO  
MAYOR, 108.—PALENCIA

### La belleza indescriptible de una maniobra de la Caballería

¡Victoria! Hoy otra vez, y con todas las fuerzas de mi corazón. ¡Victoria! Si grande y memorable fué la jornada de ayer en el frente de Aragón, la de hoy aún la supera. Ayer avanzamos en profundidad media de diez kilómetros sobre el terreno enemigo, en un frente de no menos de cincuenta kilómetros. Hoy, a esos diez kilómetros hay que añadir otros quince de profundidad media, en la misma extensión de frente. El triunfo que ayer conseguimos al romper a los rojos su frente en mil pedazos, requería un efecto notable por nuestra parte, para aprovecharnos debidamente del éxito; y hoy que confesamos que pocas veces en esta campaña se ha hecho una explotación de una victoria con resultados tan brillantes como el obtenido hoy. Ha sido un triunfo en tromba, un alud, un torrente que se ha lanzado sobre los rojos, incapaces desde el primer momento de contener el ímpetu de nuestros soldados, porque el triunfal avance de ayer había centuplicado nuestra acometividad, llevándola hasta el paroxismo. Da infinita alegría ver cómo nuestros muchachos avanzaban sin detenerse un momento, llevándose por delante las masas rojas, conquistando bruscamente posiciones y más posiciones, y tomando poblados, siempre con el grito que ya es consigna para todo el Ejército en los labios: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

¡Cuántas veces habrá sonado el nombre del Caudillo en el campo de batalla en este día de gloria inmarcesible. Yo creo que, por lo menos, tantas como veces se han disparado las armas de nuestros soldados. El "Franco" de hoy parecía el canto y seña de la jornada.

En justicia, hay que disculpar a los rojos, porque con unos muchachos poseídos de tal entusiasmo, verdaeramente frenético, como el que sentían y expresaban nuestros soldados, no es posible luchar. Se ha establecido durante todo el día una modo de noble emulación entre las tres divisiones ejes que han llevado la operación. En el puesto de mando, donde me encontraba, se sucedían las llamadas telefónicas que comunicaban constantemente: "La quinta ha tomado tales y tales pueblos"; "Las primeras están ya cubriendo sus últimos objetivos"; "Las fuerzas gallegas han hecho un copo magistral"; "La Caballería acaba de lanzarse en galopada formidable hacia Corrales de Alfambra, llegando hasta la misma orilla del río". Y así, constantemente, sin irregua siquiera de una hora.

Sucedíanse las buenas nuevas, cada vez mejores, como el rosario interminable que, además de dibujar una victoria emocionante, extraordinaria, da a nuestras crónicas destacadas el tamaño del enorme desastre que está sufriendo el enemigo: Corbatón, Dancrudo, Cuevas de Portal Rubio, Cervera del Rincón, Zona del Puerto, Rillo, Puentes Calientes, Lidón, Viciado, Camañas, Argentes, Agaión, qué se yo cuantos pueblos más han quedado en nuestro poder, y cuando los enlaces traían noticia de que en algún punto determinado el enemigo ofrecía obstinada resistencia, aún no se había ido el ordenanza cuando ya una llamada telefónica comunicaba haberse vencido la inútil tenacidad de los rojos.

No ha habido en la jornada de hoy un minuto de reposo para nuestras tropas; desde el principio aumentó la actividad de hora en hora, conforme avanzaba el día.

A media tarde, sobre el sector enemigo de la parte Sur, se vieron en el aire varios cohetes, y en el acto inició el enemigo una salida alocada, tumultuosa, de las últimas trincheras que se extendían a la derecha del Alfambra, porque aquello era la seña de "sálvese el que pueda y como pueda".

La mortandad en las filas marxistas han sido horrible, siendo el número superior de muertos en los momentos de la huida desenfrenada, porque nuestra Artillería y la Aviación les persiguieron implacablemente. Nosotros, como ocurre siempre en los días de victorias rotundas y decisivas, hemos tenido pérdidas escasísimas, desde luego inferiores a las que hubiéramos podido registrar en cualquier día de inmovilidad en el frente.

Para que todo sea completo en el día de hoy, hemos de consignar la gran parte que en la victoria tiene la Caballería, que estaba ya impaciente y furiosa por su larga inacción. Ha sido un momento inenarrable aquel en que los bizarros jinetes, habiendo recibido orden de atacar, se lanzaban a través del llano en galopadas fantásticas para, en pocos instantes, recorrer todos los kilómetros que era preciso, a fin de liberar por el centro la línea y poner al ras los avances que efectuaban las columnas del Norte y del Sur.

¡Quién había dicho que el Arma de Caballería no tenía papel eficaz en la guerra moderna? La actuación gloriosa de nuestros escuadrones en el día de hoy demuestra todo lo contrario, y suprime la más clogiosa descripción. Ha sido algo así como para perpetuarlo en un lienzo por el mágico pincel de Fortuny. Arrolló materialmente al enemigo, que no osó siquiera esperar a los centauros tras de las casas y tapias de los cuatro pueblos que ellos conquistaron y rebasaron a todo el brío de sus corceles. ¡Maravillo-

so! ¡Maravilloso! Para no olvidarlo en toda la vida. ¡Bravo por los caballeros de España! El general Monasterio puede estar orgulloso y además satisfecho, porque ha prestado un servicio trascendental a sus compañeros de armas, ya que desde hoy no será posible que en los ejércitos del mundo se vuelva a dudar de la eficacia y potencia del Arma de Caballería.

Fueron también los jinetes los que se dedicaron a rastrear terrenos que ayer y hoy íbamos dejando a nuestra espalda y sin recorrer. Por lo vertiginoso de nuestro avance, para colmo de asombro y demostración de la eficacia de esta colaboración de los escuadrones, señalaré el detalle de que sólo los jinetes han hecho más de seiscientos prisioneros.

El copo ha sido magnífico en toda la jornada y sobre todo, como era de esperar, en Sierra Palomera. Mis noticias de media tarde me permiten afirmar que pasan de dos mil ochocientos los prisioneros que llevamos hechos y que entre ellos figura un jefe de brigada, dos de batallón y un jefe de Estado Mayor. Otro cuartel general de Estado Mayor completo, más veinte responsables políticos, y entre jefes y oficiales, un centenar.

El material recogido no se puede especificar aún; pero figuran nueve piezas del 1240 y cinco del diez y medio "Wickers"; tres del 75, más de ciento ochenta ametralladoras, cuarenta y seis morteros, tres tanques, camiones, coches ligeros, mulos con bastes, fusiles ametralladores y un enorme depósito de armas y municiones de todas clases, que los rojos tenían escondidos en un subterráneo de la citada Sierra Palomera.

Por si ello fuera poco, nuestra artillería tuvo el acierto de bombardear el pueblo de La Alfambra, de volar un convoy de municiones, y la Aviación, que ha castigado tremendamente los carreteras de la izquierda del Alfambra, entre otras proezas, ha destruido por completo una batería antiaérea que en el pueblo de Alfambra estuvo toda la mañana molestando a los héroes del aire, quienes se vengaron, dejando caer en una pasada certera bombas que redujeron para siempre al silencio la batería antiaérea, y fégase en cuenta que hoy el enemigo no pudo alegar en disculpa de su espantosa derrota, como ayer pudo hacerlo, el hecho de la sorpresa.

A varios de los jefes prisioneros se les ha recogido interesantísima documentación, en la que se ve que esperaban nuestro ataque y tenían informaciones no del todo desacertadas y, desde luego, suficientes para estar prevenidos, y además se ha demostrado que el mando rojo reforzó en la última noche con tres divisiones toda su línea, y a primera hora de la mañana, con la división de "Carlos Marx", con dos divisiones internacionales y la división 45.

Esto quiere decir que, por lo menos, hemos tenido en frente y hemos derrotado treinta brigadas de cuatro batallones, lo que da una cantidad por lo menos de sesenta mil hombres.

El desastre ha sido tal que no exagero al afirmar que entre muertos, heridos y prisioneros y presentados, de esos sesenta mil hombres, por lo menos la tercera parte ha quedado fuera de combate.

En fin, como detalle de actualidad, ya que según los rojos, a falta de victorias y más gloriosos temas, hablan de la necesidad de humanizar la guerra, daré el siguiente: entre los muertos que se han recogido en una de las ciento cincuenta posiciones que el enemigo ha perdido en el día de hoy figuran los cadáveres de dos milicianos en cuyas ropas se ha encontrado la documentación personal que acredita a una de ellas como médico, y a la otra como practicante. Este es el humanitarismo de que blasonan los rojos, y que no se detienen ante el hecho bárbaro y cruel de llevar a las líneas de fuego a dos infelices mujeres.

¿Queréis una prueba tenaz, irrefutable y amplia de esta gran victoria? Pues oídla: No son palabras más, naturalmente, sino de una reconocida autoridad acreditada como alta capacidad militar. Ha dicho esto: "Cuando se rompe un frente, la resistencia del que ha sufrido la rotura tiene que ir a organizarse por lo menos, al borde de la distancia de la línea de rotura en una extensión de cincuenta kilómetros: si los rojos se rehiciesen, desde luego, no sería posible hacer lo a menos de cien kilómetros al Este de Alfambra". Y ¿sabéis lo que hay a cien kilómetros al Este de Alfambra?

Pues, señores míos, las playas del Mediterráneo. Españoles, una vez más pensad que esta gloria de hoy se la debemos al soldado y que a ese soldado le enardecen, le mandan, le dirigen hombres que se llaman Franco, Dávila, Vigón, Yagüe, Aranda, Monasterio, Martín Alonso, Barrón, Juan Bautista Sánchez, Canillo Alonso, Varela... No puedo seguir. Sería interminable, pero es lo mismo, para ellos, para rendirles homenaje de admiración, de respeto, de gratitud, permitidme que os diga aquello que no he dicho desde el día inolvidable de la toma de Gijón: En pie, españoles; en pie, para gritar con toda la emoción de nuestro corazón: ¡Viva Franco! Viva el Ejército nacional! ¡Arriba España!

#### Delegación de Seguridad Interior y Orden Público

##### CIRCULAR

A fin de controlar en todo momento los servicios de Orden Público que en las localidades de esta provincia prestan o puedan prestar en lo sucesivo las Milicias de segunda línea de F. E. T. y de las J. O. N.-S., y de los cuales son directamente responsables ante mi autoridad los alcaldes, a cuyo cargo está el orden público de las mismas, dispongo:

1.º Las Milicias locales de segunda línea, en cuanto al Orden Público se refiere, únicamente prestarán los servicios ordenados por su jefe provincial, y los que soliciten el jefe local de la Organización, el alcalde y la Guardia Civil.

2.º Una vez cumplimentado el servicio, el jefe local dará cuenta inmediata de su resultado a la autoridad que lo ordenó, la cual, a su vez, lo comunicará urgentemente a esta Delegación.

Encarezco a las autoridades afectadas por esta Circular el exacto cumplimiento de lo dispuesto en la misma en bien del servicio que les está encomendado.

Palencia, 7 de febrero de 1938. El Año Triunfal.—El comandante delegado.

##### SANCIONES

Por el señor delegado se han impuesto las siguientes:

Veinticinco pesetas de multa a Antonia García Montero, José Gómez Gauna, Florentino Peláez Pérez, Maximiano de la Fuente Rivas, Valentín Gutiérrez Sarmiento y Emiliano Lara Alonso, vecinos de Venta de Baños, por no haber cumplimentado el bando que se refiere a la obligación que tienen de hacer su presentación todos los que, con posterioridad al 18 de julio, han cambiado de residencia.

Cien pesetas a Venancio Mediavilla y Fructuoso Alonso y cincuenta a Manuel Alonso, los tres vecinos de Triollo, por haber proferido frases despectivas para la organización de F. E. T. de las J. O. N.-S. y señoritas postulantes de "Auxilio Social".

14050 a Ismael Romero Romero, vecino de Osorno, cantidad igual a la que le fué intervenida por atesoramiento de monedas de plata.

Veinticinco pesetas al vecino de esta capital Pedro Quince Aguilar, por transitar por la vía pública en lamentable estado de embriaguez.

##### Se arrienda

En Ampudia. "Monte de la Torre". 600 obradas labrantío y 600 de pastos.

Informes al guarda de dicha finca.

EL JOVEN  
**Elías González Escribano**  
falleció en Palencia  
el día 5 de Febrero de 1938  
A LOS 18 AÑOS DE EDAD  
D. E. P.  
Su apenadísima madre Felisa Escribano Illera; hermanos Víctor, Matilde, Santiago (en el frente); abuela Isabela; tíos, primos y demás familia.  
Ruegan a sus amistades le encomiendan a Dios Nuestro Señor, por cuya obra de caridad cristiana les quedarán altamente reconocidos.

EL JOVEN  
**Leocadio Abad Martín**  
de F. E. T. y de las J. O. N.-S.  
Murió gloriosamente por Dios y por España  
el día 21 de Enero de 1938  
en el frente de Teruel  
A LOS 18 AÑOS DE EDAD  
D. E. P.  
Su atribulada madre Petra Martín; hermanos Mercedes, Félix, Rosario y Juanito Abad Martín; tíos, primos y demás familiares,  
Ruegan a sus amigos y amistades se stroan encomendar su alma a Dios, por lo que les vivirá altamente agradecidos.  
Aguilar de Campó-Febrero-1938.

# Los restos mortales de D. Juan Bautista Guerra reciben cristiana sepultura en el cementerio de Villarramiel

### El acto del sepelio tuvo colosales proporciones, asociándose al póstumo y sent do homenaje todo el vecindario y millares de personas de los pueblos cercanos

## D. Juan Bautista Guerra

ilustre abogado y patriota, asesinado por los comunistas santanderinos en el Monte Saja



Juan Bautista Guerra, el joven y batallador diputado palentino, el gran caballero cristiano y patriota, si eternamente enamorado de su Tierra de Campos, descansa ya para siempre, desde ayer, en un trozo bendito de la meseta castellana, tantas veces cantada por él y siempre recordada con añoranza de hijo ausente de su madre. Sus restos mortales, por designio providencial, han podido ser rescatados, y desde la sepultura provisional en el Monte de Saja, lugar elegido por la horda marxista para su muerte y glorificación, trasladados a la industriosa y acogedora villa palentina de Villarramiel, para ser inhumados en el panteón familiar, donde duerme el sueño eterno también su bondadosa madre.

Quisiera el reporter reflejar, aproximadamente lo más posible, a la realidad vivida, el grandioso espectáculo que acaba de presenciar en Villarramiel; pero los emociones experimentadas están tan recientes y pesan tanto sobre su ánimo, que apenas si podrá recoger, con impropio trabajo, una impresión pobre y deficiente.

Lo que hemos visto no es una grande y sentida manifestación, sino una imponente explosión del sentimiento popular; algo grande, no sólo por el número de las personas que han querido asociarse al merecido homenaje póstumo al hombre bueno, caído gloriosamente en el Altar de su Dios y de su Patria, sino por la emoción, el dolor sincero y el sentimiento hondamente manifestado por aquella muchedumbre incontable que silenciosa, muda y recogida, seguía piadosa mente al féretro por aquellas calles engalanadas con colgaduras nacionales, que ayer ofrecían el triste símbolo de los negros crespones.

La tarde, verdaderamente primaveral, como si tuviera también interés decidido en contribuir a la grandiosidad del espectáculo, despobló las villas y las aldeas próximas y echó sobre Villarramiel hombres y mujeres en caravanas interminables y la población ofreció durante toda la tarde magnífico aspecto.

El homenaje fué pues, como era de esperar; como se mereció quien amó sin límites a su tierra palentina y puso en los altos ideales de la España inmortal todo el valiosísimo esfuerzo de su juventud, tan preparada para rendir a su Patria frutos incalculables.

¿Bien lo sabía la horda de los incontrolables cuando hizo de él una de sus primeras víctimas! Mas lo que no esperaba era deparar al mártir su glorificación, y esto sí que no puede evitarlo ya. Juan Bautista Guerra es un símbolo para nuestra tierra, como lo son toda esa pléyade de gloriosos caídos en la lucha cruenta por la liberación de España.

¿Bendita simiente la sangre derramada por nuestros mártires, porque ella dará en plazo breve copiosos frutos de bendición a nuestra amada Patria.

#### LA CAPILLA ARDIENTE

A las siete de la tarde del sábado, el cadáver del señor Guerra, encerrado en severo féretro, fué expuesto al público en el salón de sesiones de la Casa Consistorial de Villarramiel, rodeado de grandes liancones y cobijado por la efigie amorosa del Crucificado.

Desde aquel momento, jóvenes de F. E. T. se relevaban periódicamente en la guardia de honor, y una muchedumbre que se renovaba sin cesar, fué desfilando y orando silenciosamente por la capilla ardiente.

Sobre el féretro campeaba una colosal corona de flores naturales, recuerdo cariñoso de un grupo de sus mejores amigos de Palencia.

#### ANIMACION EXTRAORDINARIA

A las dos de la tarde de ayer, la animación en Villarramiel comenzó a hacerse extraordinaria. De todas las carreteras y caminos que conducen al industrioso pueblo afluyeron grandes contingentes de personas de los pueblos inmediatos, y la entrada de coches procedentes de la capital contribuía a hacer poco menos que intrasitables las principales calles.

A las tres y media, la plaza donde se halla enclavada la Casa Consistorial ofrecía imponente aspecto, pues el gentío, después de desfilarse por la capilla ardiente, quedaba allí estacionado en espera de la hora del sepelio.

En dicho lugar y a la hora indicada se hallaban ya formadas la Milicia Nacional, la organización juvenil de F. E. T., todos los niños y niñas de las escuelas públicas, las Juventudes católicas de ambos sexos y numerosas confraternidades establecidas en aquella parroquia.

LLGADA DE LOS SEÑORES GOBERNADOR CIVIL Y PRESIDENTE DE LA DIPUTACION

Próximamente a las cuatro menos diez minutos hacia su entrada en Villarramiel el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, a quien acompañaba el presidente de la Excmo. Diputación Provincial, señor Pérez de Guzmán, siendo recibidos por todas las autoridades locales y numeroso público, que les dispensó cordial acogimiento.

Los señores Arellano y Pérez de Guzmán se trasladaron directamente al c.m.c. de don Lorenzo Guerra, y después de saludar y expresar su pésame a la afeñada familia, se encaminaron al Ayuntamiento, abriendo poseo con circuntad entre la multitud que invadía la plaza.

La banda de música interpretó entonces el himno Nacional, y el gobernador abrió varios vivas a España y al Caudillo, que fueron entusiásticamente contestados por la muchedumbre.

#### EL ACTO DEL SEPHELIO

Seguidamente, el clero parroquial, con cruz alzada, llegó a la puerta de la Casa Consistorial, y minutos más tarde se organizaba la imponente manifestación.

Marcaban delante los niños de las escuelas nacionales con sus respectivos profesores; después la Organización Juvenil de F. E. T. y la Segunda línea, los Juventudes católicas de ambos sexos y las confraternidades.

El clero parroquial, que cantó durante el trayecto al cementerio varios responsos, precedía al féretro, el cual era llevado por amigos y paisanos del finado señor Guerra. Detrás del cadáver iba la presidencia, que ocupaban el Excmo. Sr. Gobernador, el presidente de la Diputación palentina, el alcalde y el juez municipal de Villarramiel y los hermanos políticos de don Juan Bautista Guerra, don Luis y don Antonio de Zunzunegui.

Después, una enorme multitud recogida y silenciosa, que cada vez iba haciéndose más considerable.

#### DESFILE ANTE LA PRESIDENCIA Y ALOCUCION DEL GOBERNADOR

La gran manifestación siguió su marcha hasta el cementerio, y después del entierro volvió a la villa, desfilando frente a la casa del señor Guerra, por delante de la presidencia del duelo. El desfile se prolongó durante largo rato.

Los señores gobernador civil y presidente de la Diputación expresaron nuevamente su condescendencia a los familiares del señor Guerra y se dispusieron a emprender su regreso. Ante las cariñosas manifestaciones de afecto del público allí estacionado, el señor Arellano se vió obligado a pronunciar breves y elocuentes palabras, congratulándose del grandioso acto que acababa de presenciar, de solidaridad y sentimiento para con este nuevo mártir de nuestra Cruzada liberadora. Manifestó que no era hora de llorar, sino de imitar las virtudes de los que diariamente rinden heroicamente el tributo de sus vidas juveniles por la Patria, y terminó vitoreando a España y a Franco, videntes a los que respondió el pueblo aclamando al Caudillo y a la Patria y dando vivas también a su gobernador.

#### NUMERABLES TESTIMONIOS DE SENTIMIENTO

Durante todo el día, el domicilio del señor Guerra (don Lorenzo) vióse invadido por muchas personas del pueblo y comisiones nutridísimas de Paredes y Fuentes de Nava, Castromocho, Capillas, Baquerín, Avillo, Abasca, Frechilla, Mazariegos, Villerías, Villán, Villafraed, Villalán y otros muchos pueblos que se sintieron no recordar, las cuales fueron a testimoniar al señor Guerra y a los señores Zunzunegui su sentidoísimo pésame.

También fueron muy numerosas las personas de Palencia que desfilaron por la casa con igual objeto, destacándose un nutrido grupo de antiguos amigos personales de don Juan Bautista Guerra, profundamente condescendidos por la irreparable desgracia.

Descanse en la paz del Señor el ilustre palentino y reciban nuevamente las más sinceras manifestaciones de nuestro profundo sentimiento su bondadoso padre don Lorenzo Guerra Moreno, su atribulada esposa la distinguida dama doña María Luisa de Zunzunegui, sus hermanos políticos y demás familiares, y sirváles a todos de lenitivo a su inmenso dolor la solidaridad con éste de tantos amigos y paisanos como ayer se sumaron al piadoso acto celebrado en Villarramiel.

Para servir impresos perfectos y con rapidez Imprenta de EL DIA MAYOR, 15 APARTADO 34

## Jesús Fernández Revilla

¡PRESENTE!

Nos conocimos desde hace mucho tiempo. Cuando nuestras vidas se abrían a la vida, ya que nos unía gran amistad. Lutos crecimos y juntos forjábamos las ilusiones del futuro. Identificados en un todo, teniendo siempre los mismos gustos y las mismas aficiones, nuestra amistad tenía algo de arroyo que al pasar murmurando, fertiliza la pradera. Cuántas veces en nuestros confidencias, presagando tiempos malos, en los pasados años de "república", el corazón del amigo se inflamaba pensando en la salvación de la Patria por él tan ardentemente amada! ¡Cuántas veces se reía con una Esoria mejor: aun, me para que así fuera hubiera que derrochar heroísmos y sacrificios en la vida!

Fué un día de aurora, por los los ámbitos de España resbró el grito santo de rebelión contra la ignominia que asolaba a nuestro suelo. El buen amigo no lo pensó; de los primeros se alistó en los batallones de voluntarios; llevando sobre su pecho el yugo y las flechas reclamó un puesto de honor en la avanzada. Allí, día por día, tomando parte en duros combates, siempre tranquilo y contento de defender los ideales por él tan queridos, tuvo la suerte de ayudar activamente a la conquista de la bella provincia santanderina, y de escapar los arriesgados montes de Asturias.

Un merecido descanso y de nuevo a la lucha.

En tierra aragonesa, brava entre las bravas, donde sus hombres tienen temple de acero y sus mujeres son sucesoras de Agustina de Aragón, prendió en mala hora una traición infame: La entrega de la plaza de Teruel. Se hacia preciso que brantiar al enemigo, desmoralizarlo por su triunfo más hipócrita que verdadero.

Era en los días en que la tierra cubierta de nieve parecía un blanco sudario. Allí los soldados de España, en medio de la adversidad de un tiempo contrario, se defendían como siempre: allí estaba el buen amigo, y cuando empezaba el Año Nuevo, cargado de promesas y de esperanzas, una bala traicionera cortó en flor su vida. La nieve se tiñó de sangre generosa, y el yugo y las flechas adquirieron sobre el pecho del héroe un nuevo valor y un nuevo brillo. El amigo moría al acabar el año. ¡También él nació a una vida mejor, a la vida de las almas inmortales!

Nos conocimos toda la vida. Afectiva, simpática; con esa simpatía que lleva hacia el bien. Tranquilo, con la misma tranquilidad con que dió su vida por Dios y por España, había siempre sus cosas; con cuantos iratiba iba dejando ese rastro de bondad que tan difícilmente se extingue.

Ha muerto como un héroe. Allí, sobre la nieve helada, el cadáver del amigo, arrojado en el surco de la muerte, es una promesa de resurrección y de vida, y su sangre generosa será semilla de tiempos de esplendor para nuestra Patria.

Julio ORTEGA BALBAS

#### LEA V. EL DIA DE PALENCIA

#### Anuncios por palabras

SE NECESITA un pastor que sepa bien la obligación. Dirigirse a Benito Castañeda, Castromocho.

SE VENDE una sembradora seminueva, marca "La Ideal".—San Román de la Cuba, Frutos Figueroa.

AVISO.—Se venden cerdos cebados y de cría, raza Victoria; Adolfo Medina, Carrión de los Condes.

VACAS DE LECHE de gran producción, dispongo para la venta de seis recién paridas y otras abocadas a parir. Dirigirse a Cristóbal Fuentes, en Carrión de los Condes.

VENDESE tres mulas, una de tres años a marzo y dos de dos años. Pío Martínez, en Villambrales.

SE VENDE tres vacas suizas dando leche abundante y una para carne, en buena clase, y un carro de par para mulas pequeñas y 750 fanegas de esparceta. Para tratar, Julio Díez, Osorno.

SE ARRIENDAN 60 obradas de tierra y un majuelo en plena producción, en Torremormojón. Para tratar, con el dueño en Palencia, Mayor Principal, número 138; tercero izquierdo.—Eurepicio Rueda.

SE VENDE una yegua preñada al contrario y dos machos de uno y dos años. Teófilo Ortega, Villanueva del Río.

SE HALLA vacante la plaza de guarda de ganado mayor de Frómista. Dirigirse al presidente de la Sociedad de Labradores.

TILBURI con toldillo se vende en buenas condiciones, ligero y cómodo, en Becerril de Campos. Gregorio Morrondo.

# La gloriosa jornada del bado en el frente de Teruel

### Una gran victoria después de una operación perfecta y maravillosamente ejecutada

### Seiscientos kilómetros cuadrados de territorio rojo fueron conquistados para la España nacional.—El frente marxista fué roto por tres sitios

Tenía que acabar así, y no podía acabar de otra manera. Todas esas tarascadas que los rojos han tirado contra nuestras posiciones del flanco izquierdo del sector de Teruel en los días pasados, estaban pidiendo a voces esta respuesta epilogo que hoy, día grande, día de victoria magnífica, hemos puesto a sus torpes intentos. Y digo torpes, porque hace falta torpeza grande para no darse cuenta de que, al dejarles nosotros un día y otro perpetuar ataques contra nuestras posiciones, perseguíamos alguna finalidad bien calculada. La finalidad no era otra que la de dejarles castarse, quebrantarse, perder efectivos y moral para luego contestar a sus locos propósitos lanzándonos de improviso, y con todo el brío que nos caracteriza y ellos conocen de sobra, a fondo, y cogéles en una sola jornada tan a nuestro gusto que pudiésemos conseguir solo con un día o dos de combate más de lo que hubiéramos logrado en un mes al haber seguido el suicida plan de desgaste previo que los rojos habían adoptado.

A esto que hemos hecho nosotros se le llama hacer la guerra con cabeza, con sentido militar y buscando las consecuencias de los objetivos tácticos militares y no políticos al buscar posiciones naturales fuertes, mientras que el enemigo se entretiene en hacer pifueras.

¿Recuerdan los que me escuchan aquella operación que nos puso en una jornada a las puertas de Reñosa y dejó encerrada una enorme extensión de terreno en el Sur de Santander y Norte de Palencia y Burgos? Con ella acedimos el triunfo de la campaña de Santander, porque no sólo destruíamos al enemigo, sino porque éste nos vió situados a su retaguardia cuando creía que nos tenía en frente y a muchos metros de distancia de Reñosa. Pues similar a aquella inimitable página guerrera es la que hemos vivido en el sector aragonés.

Hemos atacado a fondo, repito, en un frente extensísimo, que se puede representar gráficamente por un triángulo de treinta kilómetros de base y cuarenta de altura, que encierra no menos de seiscientos kilómetros cuadrados de tierra. El Ejército, que ha operado bajo el mando directo del general Dávila, extendió su acción desde el sector de Celadas, por el Sur, y de Portabuzo, por el Norte, pasando por las líneas de Celadas y Singra.

El día empezó mal, porque una niebla densa nos obligó a retrasar el comienzo de la operación durante más de dos horas; pero, al fin, venció el sol a la niebla y quedó un día primaveral, que hemos aprovechado hasta el mismo crepúsculo para realizar este avance formidable, que yo reputo como uno de los mayores, si no el mayor, de cuantos se han hecho en la campaña. No he de especificar ni los nombres ni la situación de los puntos, caseríos, pueblos, corras y montañas que han quedado en nuestro poder. La enumeración sería larguísima. Sólo diré que por el Norte hemos adelantado nuestras columnas doce kilómetros, por el Centro ocho y por el Sur diez.

Yagué llevaba las tropas del Norte y fué, quizás, el que encontró mayor resistencia. Las del Centro iban comandadas por Juan Bautista Sánchez, y las del Sur las cacauillaba Aranda. Si los que me escuchan conocen el terreno de nuestro avance del día de hoy, se averdarian estupefactos. Sólo en recorrerle sin correr pacíficamente, es forzoso emplear, a buena marcha, de diez a doce horas. Pues nuestros soldados, combatiendo, lo han cubierto en ocho nada más, y cuentan los que me escuchan que ha quedado a nuestra retaguardia totalmente la famosa Sierra Palomera, desde donde de continuo el enemigo hostilizaba nuestras líneas y, al amparo del arbolado de dicha Sierra, siempre armaba sus contraataques con el propósito de llegar a cortar nuestras comunicaciones de la carretera general de Teruel a Zaragoza. Pues bien; esa carretera, objetivo principal de los contraataques rojos realizados últimamente por Singra, hoy ha quedado a más de diez kilómetros de la línea enemiga.

Teníamos una postura incómoda en esta parte del frente de Aragón, y hoy la hemos irrocado en situación fuerte, despejada y segura, y por si fuese ello poco, todas nuestras líneas han quedado adelantadas en un promedio de doce kilómetros.

¿Qué ha hecho el enemigo? Botarse mal. Acusó el mayor desconcierto desde los primeros momentos del combate y demostró su desmoralización ante el ímpetu y el denuedo con que nosotros avanzábamos. De cier-

to que no esperaba operación tan a fondo se puede explicar que posiciones sólidas, cadas desde hace año y medio hayan podido nuestro poder, en tal numero y con tal fuerza por los soldados de España fueron siempre desde el principio del movimiento, y no habíamos en ellas la planta hasta el día de hoy. En no hemos reconquistado ni un metro de terreno que hemos conquistado seiscientos kilómetros de territorio rojo, rompiendo por los frentes Norte, Centro y Sur— el frente enemigo por hecho pedruzcos y sin que tenga posibilidad de ser una táctica nueva en el momento de retiro que no lo hizo en masas densas, como antes sino por grupos de cuarenta o cincuenta hombres, decir, por secciones, sin ayuda para evitar que habitualmente nuestra artillería y nuestra acción ponen como coloron a sus precipitadas.

A pesar de eso, las bajas vistas nada más a la media tarde pasaban de dos mil, y hoy por la tarde y media de la tarde de hoy son más de quinientos. A la hora de enviar el mensaje no me es dable afirmar que hayamos conseguido éxito muy esperado; pero me arrojo a decir que posible que no todas las posiciones que han sido evacuadas, y que todos los rojos que han escapado hayan podido escapar hacia sus terceras líneas defensivas.

Presumo, espero que en el día de hoy se habrá dado un gran copo y que el botín será enorme me engañaría si no fuese así. Aunque tener en cuenta que estos días, en sus ataques, han construído una gran red de comunicaciones desde su retaguardia a las posiciones que seguramente habrán facilitado su precipitación en el día de hoy.

En esta gran victoria no cabe singularidad, sino algo tan perfecto, tan maravilloso, tan ejecutado, que el que peor lo hizo estuvo realmente insuperable. Y de ahí para arriba pueden ir todos lo que quieran.

Día de victoria grande, hermanos. Os lo digo nunca os engañó. Día para lanzar los tres gritos bituales que sintetizan nuestra alegría; nuestro orgullo y, además, nuestra certeza de que en el día del triunfo final hoy hemos dado un paso gigantesco.

¡Españoles! Gritad conmigo, que es de justicia: ¡Viva el Ejército! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

## Últimas noticias de guerra Servicio Nacional de Prensa

Día 6 de febrero.—Vispera de la fiesta conmemora a "Ricardo Corazón de León". Día también éste, en el que los números cantan fuertemente que las mejores palabras.

Oid: Dos mil quinientos prisioneros; tres batallas; dos baterías; cien ametralladoras; tres fusiles ametralladores; grupos copados en Sierra Palomera; veinte kilómetros de profundidad en el terreno; once jefes y oficiales prisioneros—uno de Estado Mayor— con interesantísima documentación; numerosos comisarios políticos prisioneros; grupos de milicianos y soldados que llegan a las montañas con bandera blanca; magnífica actuación de la inconvertible Caballería; actuación perfecta de la Aviación, que hizo estallar varios depósitos de municiones y deshizo columnas de camiones cargados de pertrechos de guerra; todos los objetivos alcanzados de la hora prevista; la brigada internacional—fuerza de reserva empleada por los rojos en nuestro durísimo ataque—, destruida.

Este es un resumen de la jornada en el día 6 de febrero de 1938, vispera del cruzado Corazón de León.

¡Viva España! ¡Viva el Caudillo que nos libera!

## La Junta Provincial de Transportes

REQUIERE a los dueños de toda clase de vehículos de tracción mecánica de esta provincia para que se presenten sin excusa alguna, y en el plazo de DIEZ DIAS, a partir de hoy, en los locales que ocupan sus oficinas en la calle Mayor, número 89 (PLANTA BAJA DEL CASINO).

El presidente: Excmo. Sr. Gobernador Militar. Palencia, 29 de enero de 1938.—El Año Triunfal.

Luis Gouzález M. de Medina ABOGADO

Corredor de Comercio Colegiado Ha trasladado su despacho y oficinas a la calle Valentin Calderón, núm. 5, segundo, izquierdo (frente al Hotel Pasaje)

OCULISTA YAGÜES GARCIA PALENCIA Bocaplaya 4. 1.º esquina a Mayor Principal (Encina del Bar Palentino)

#### HORTELANO

SE NECESITA para la huerta de La Torreilla, propiedad de José Pedrosa García, para tratar en el almacén de Colomajales y Vinos. Casado de Colomajales, número 37. Intúti preséntarse sin buenas referencias.

U. Román Baquerín Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado

RAYOS X Mayor Pral., 28. Intersuelo

## La próxima reunión del Gran Consejo Fascista

ROMA.—Se comunicó oficialmente que el Gran Consejo Fascista, que se reunirá el día 15 del próximo mes de febrero, tratará sobre las cuestiones siguientes: (1) Primera.—Sobre la situación internacional.

Segunda.—Respecto a la vida del Partido y de las organizaciones juveniles.

Tercera.—Sobre la situación financiera y económica.

Cuarta.—Sobre la situación internacional demográfica.

Quinta.—Sobre la forma de proceder respecto a la constitución de una Cámara fascista y nativa.

Arboles frutales y forestales Para pedidos, dirigirse a la imprenta, Colón, 32, 2.º piso, PALENCIA.—Se remiten gratis.



## Del Ayuntamiento

### Se aprueban importantísimos proyectos de urbanización en distintas zonas de la ciudad

### También se trata del proyecto de ferrocarril de Palencia a Aranda.—La sesión plenaria del sábado

A primera hora de la noche del sábado celebró sesión extraordinaria el pleno municipal, con la presidencia del alcalde, don Elías Morán Mateo.

Asistieron los señores señores Méndez y señores Guzmán, Miguel Conde, García, Aguado, Villagrá, Pérez, Escribano, Zarzoza y Ramírez Leida y aprobada el acta de la anterior, se entró en el despacho de asuntos comprendidos en el orden del día.

**EL FERROCARRIL ARANDA-PALENCIA.**—Por el secretario señor Herrero se dió lectura a un informe de la Comisión de Policía Urbana referente a una comunicación del alcalde de Aranda, relacionada con el resurgimiento del proyecto del ferrocarril entre aquella ciudad y Palencia. El informe, considera este un problema de gran trascendencia y manifiesta la necesidad de emprender seguidamente gestiones acerca de la Diputación Provincial, para que ésta encauce el asunto, contando con el apoyo total de esta Corporación. Así se acuerda.

**PAVIMENTACION DE ACERAS.**—Fue aprobado el proyecto de pavimentación de las aceras de la calle del General Amor que presentó el señor arquitecto municipal. Acordándose que la Comisión de Policía Urbana confeccione el proyecto para la subasta de estas obras.

**UNA NUEVA CALLE.**—Igualmente mereció la aprobación del Pleno el proyecto y memoria presentados por el señor Unamuno, relacionados con la apertura de una nueva calle y expropiación a tal fin de unas fincas urbanas pertenecientes a los herederos de Arsenio Bravo y Julián y Bernardo Alonso, sitas en la calle de Estrada, números 29 y 31, habiendo sido firmado ya el contrato de expropiación por la cantidad de 13.000 y 8.250 pesetas respectivamente.

El señor alcalde propone, y así se acuerda, un voto de gracias para estos señores, que dieron toda clase de facilidades al proyecto de referencia.

La nueva calle partirá desde los solares del antiguo manicomio de mujeres y seguirá por la calle de Estrada hasta el Corral del Candil y terminará en la Avenida de José Antonio Primo de Rivera.

Con la realización de este proyecto quedarán dos calles amplias; una, la antigua de San Juan de Dios, que será mejorada en anchura hasta la de Alfonso VIII, y la otra, la nueva que se forme, las cuales tendrán una anchura de 14 metros.

**MEJORAS EN LA CALLE MAYOR.**—También acordó el sábado la Corporación la ejecución del proyecto aprobado en el año 1876, relacionado con el ensanche de un trozo de la calle Mayor, con expropiación de dos porciones de las fincas urbanas números 143 y 145, cuyos dueños son doña Elisea Palencia y don Adrián López, respectivamente, con cuyos señores quedó también firmado el contrato de expropiación por un total de 10.000 y 8.000 pesetas, respectivamente.

También a propuesta de la presidencia se hace constar en acta la satisfacción de la Corporación por las facilidades dadas por parte de estos propietarios, que, una vez más, demostraron su amor inquebrantable por el embellecimiento de nuestra ciudad. Este voto de gracias se hizo extensivo a los propietarios de casas cercanas a las de referencia y con cuyo derribo las favorece extraordinariamente, por lo cual se han comprometido generosamente a abonar una tercera parte de los gastos de expropiación de aquéllas. Estos propietarios son los siguientes: Sra. Vda. de Isasmendi, don Mariano del Mazo, don Félix Rivas, don Emilio Polo, don Luis Calderón, don Carlos Peña, don Guillermo M. de Azcoitia, doña Sofía Villagrán, los señores herederos de doña Josefa Ibáñez y el señor Doncel.

**CONTRIBUCION ESPECIAL.**—A propuesta de la Comisión de Hacienda de la Diputación Provincial, el pleno acordó abonar una tercera parte del coste de la acometida de agua en el nuevo Hospital.

**SUBASTA DE ABONOS.**—Se acordó realizar nueva subasta de los abonos procedentes de la limpieza pública, en iguales condiciones que la anterior.

**PETICION DENEGADA.**—Lo fué la formulada por el señor depositario,

que interesaba el reconocimiento y pago de cantidades por quebrantos de moneda.

**LA CAPILLA DE CRISTO.**—Fue aprobado un proyecto de la Comisión de Policía Urbana sobre permuta de la llamada Capilla de Cristo por el edificio donde se encuentra el Monte de Piedad, que es propiedad del Ayuntamiento.

El señor arquitecto presentó estudio de ambas edificaciones con el coste de éstas, valorando la primera en 46.444'50 pesetas y la del Monte de Piedad en 43.979 pesetas.

Como nuestros lectores saben, este ha sido un asunto muy debatido por anteriores corporaciones, y nunca se logró su realización. Por eso el pleno acordó ayer dar un voto de gracias al señor alcalde, que con el concejal señor Camino ha llevado estas gestiones cerca de nuestro amado estimo Prelado, por parte del cual encontraron todo género de facilidades. Se acordó también consistir en acta el agradecimiento de la Corporación y trasladarse personalmente al Palacio Episcopal para expresarle el agradecimiento en nombre de la ciudad, ya que constituía para el ornato de la misma algo que desdecía, por ser una edificación antigua y desatendida.

**EXPEDIENTES A EMPLEADOS.**—Como resolución a los expedientes incoados a empleados, cumpliendo el decreto número 108, se acordó por unanimidad destituir al jardinero Hilario Arenillas y al barrendero Estanislao Sáez y suspender por diez días de empleo y sueldo al médico Sr. Carrasco.

**EL MINISTERIO DE AGRICULTURA A PALENCIA?**—El edil señor Conde formula un interesante ruego, que hizo suyo el pleno, consistente en llevar a efecto las más activas gestiones acerca de conseguir la instalación en nuestra capital del ministerio de Agricultura o el de Organizaciones sindicales. El señor García hizo otro, solicitando contribuya el Ayuntamiento a la suscripción de reconstrucción del Colegio de Huérfanos del Arma de Caballería de Valladolid, destruido por el criminal bombardeo de los marxistas.

Con otros asuntos de menor importancia se levantó la sesión a las voces de "España una, grande y libre! ¡Viva España! ¡Arriba España!"

## ESPECTACULOS

HOY, en el "Ortega" se repite SENSACION EN LISBOA, la gran película que tanto gustó a nuestro público ayer domingo.

En UNA AVERIA EN LA LINEA "Artistas Asociados", que en función selecta se proyecta mañana en el "Ortega", Spencer Tracy y Jack Oakie desarrollan una gran labor en el transcurso de una historia divertidísima.

El miércoles, Marta Eggerth reaparece con su voz de oro en la pantalla de nuestro primer teatro. La célebre esposa de Jean Kiepura, con Leo Slezak, divertirá a usted extraordinariamente.

(Un paréntesis: Cualquiera día, cuando menos lo espere, al llegar al "Ortega" recibirá una gratísima sorpresa. No le decimos más por hoy.)

En esta semana de grandes éxitos seguirá SU ALTEZA LA VENDEDORA, de "Ufilms"; LOS CLAVES, totalmente hablada en castellano, para cerrarse con broche alegre, divertido, precioso, el domingo, con LAS QUIERO A TODAS, de Kiepara.

Pronto, el estreno más sensacional de la temporada: LUCHA CONTRA LA MUERTE ROJA, la película que hace visible ante el espectador el instinto destructor del comunismo soviético, frente al que luchan esforzados y valientes alemanes, pertenecientes a una colonia, en el mismo corazón de Rusia.

**LUCHA CONTRA LA MUERTE ROJA** será la película que verán todos los palentinos que van al cine y los que sólo van en ocasión de un gran acontecimiento.

**Junta Provincial de Abastos**

ALCALDES Y SECRETARIOS SANCCIONADOS

Han sido sancionados por esta Junta los señores alcaldes y secretarios de los Ayuntamientos de Abarca con la cantidad de 75 pesetas; Villamorco, con 25, y Villasaracino con 25, por no haber remitido en la fecha que se tiene ordenado el resumen de las declaraciones juradas de existencias correspondiente a la segunda decena de enero.

iones acerca de conseguir la instalación en nuestra capital del ministerio de Agricultura o el de Organizaciones sindicales. El señor García hizo otro, solicitando contribuya el Ayuntamiento a la suscripción de reconstrucción del Colegio de Huérfanos del Arma de Caballería de Valladolid, destruido por el criminal bombardeo de los marxistas.

Con otros asuntos de menor importancia se levantó la sesión a las voces de "España una, grande y libre! ¡Viva España! ¡Arriba España!"

## ESPECTACULOS

HOY, en el "Ortega" se repite SENSACION EN LISBOA, la gran película que tanto gustó a nuestro público ayer domingo.

En UNA AVERIA EN LA LINEA "Artistas Asociados", que en función selecta se proyecta mañana en el "Ortega", Spencer Tracy y Jack Oakie desarrollan una gran labor en el transcurso de una historia divertidísima.

El miércoles, Marta Eggerth reaparece con su voz de oro en la pantalla de nuestro primer teatro. La célebre esposa de Jean Kiepura, con Leo Slezak, divertirá a usted extraordinariamente.

(Un paréntesis: Cualquiera día, cuando menos lo espere, al llegar al "Ortega" recibirá una gratísima sorpresa. No le decimos más por hoy.)

En esta semana de grandes éxitos seguirá SU ALTEZA LA VENDEDORA, de "Ufilms"; LOS CLAVES, totalmente hablada en castellano, para cerrarse con broche alegre, divertido, precioso, el domingo, con LAS QUIERO A TODAS, de Kiepara.

Pronto, el estreno más sensacional de la temporada: LUCHA CONTRA LA MUERTE ROJA, la película que hace visible ante el espectador el instinto destructor del comunismo soviético, frente al que luchan esforzados y valientes alemanes, pertenecientes a una colonia, en el mismo corazón de Rusia.

**LUCHA CONTRA LA MUERTE ROJA** será la película que verán todos los palentinos que van al cine y los que sólo van en ocasión de un gran acontecimiento.

**Junta Provincial de Abastos**

ALCALDES Y SECRETARIOS SANCCIONADOS

Han sido sancionados por esta Junta los señores alcaldes y secretarios de los Ayuntamientos de Abarca con la cantidad de 75 pesetas; Villamorco, con 25, y Villasaracino con 25, por no haber remitido en la fecha que se tiene ordenado el resumen de las declaraciones juradas de existencias correspondiente a la segunda decena de enero.

## La mujer de Palencia por el triunfo de la paz

Mañana será un día de rogativas para la mujer palentina; un día de lucha espiritual con el cielo, pidiéndole la paz y la salvación de sus hijos y hermanos.

Hay en la parroquia de San Miguel una Virgen, retrato de la que está en el cielo, llena de amor y de misericordia, y de la que se apareció a los hombres en estos últimos tiempos en la Aparición más maravillosa de ese mismo amor y de su poder omnipotente en favor del hombre.

Ella mismo dijo: «Yo soy la Inmaculada Concepción». Esto es; yo soy la mujer inocente y pura; yo soy la que me intereso por vosotros. Y al mismo tiempo levantaba su celeste frente y sus divinos ojos al cielo, y sus labios murmuraban plegarias por nosotros, y sus manos de azucena desgranaban las cuentas de un largo Rosario.

Y añadió con aire de imperio y de ruego maternal: «Venid a mis plantas rezando el Rosario y en procesión de penitencia, para desenojar a Dios».

¡Mujeres palentinas! Ese llamamiento lo está haciendo la Virgen de Lourdes a todos los palentinos en la iglesia de San Miguel, donde se la está honrando con una solemne Novena. Vosotras, más sensibles, más interesadas; debéis ser las primeras en responder y en dar el ejemplo.

Mañana, por la tarde, a las seis y cuarto, acudir a la iglesia de San Francisco, de donde saldrá una procesión de penitencia y oración, pidiendo a la Virgen la terminación de la guerra. Se rezará el Santo Rosario. Saldrá la procesión a las seis y media en punto hacia la parroquia de San Miguel. Señoras y jóvenes: asistid con vuestras cintas o escapularios de la Virgen o del Señor; acudid con espíritu de penitencia y de fervorosa súplica; tenemos que ganar la guerra ante el cielo; seguramente se gana orando con la Virgen, doliéndonos por España y pidiendo perdón por sus pecados.

## Para mañana

Por falta de espacio nos vemos obligados a retirar de este número varios originales de interés, entre ellos uno sobre la última maniobra internacional de los dirigentes rojos; la charla anoche pronunciada como despedida ante el pueblo sevillano por el ilustre general Queipo de Llano y otras informaciones de última hora de la guerra.

**Casa de Socorro**  
En este centro benéfico recibieron asistencia facultativa durante las últimas 24 horas: Felisa Fernández, de seis años, herida por mordedura de perro en la mejilla izquierda; Pilar Fernández, de dos, picadura de insecto en el arco índice de la mano derecha; Manuel Pérez, de cuatro, herida con tusa en la región occipital; Eugenio Cabrián, de 48, herida cortante en la mano izquierda; Luis Espinel, de 77, amputación traumática de la primera falange del dedo anular y mellamientos del medio y meñique de la mano izquierda (accidente de trabajo); Vicente Ibáñez, de tres, erosiones en la región molar derecha y tibial del mismo lado; José María Pajares, de tres, herida con tusa en el arco superior derecho.

## NOTAS DE HACIENDA

### LIBRAMIENTOS

El señor delegado ha puesto al cobro los libramientos expedidos a favor de los señores siguientes:

Don Conrado Valle, don Alejandro Alvarez, ingeniero jefe de Industrias, don José Román González, don Elías Abarquero, don Manuel Polo, don José María Izuruquiza, alcalde de Fuentes de Nava y alcalde de Aguilar de Campóo.

### RENTAS PUBLICAS

Se hace saber que el Padrón de Comerciantes e Industriales individuales de esta capital, formado para el ejercicio 1938, está de manifiesto en esta oficina durante diez días, contados desde la publicación de este anuncio, para que los interesados puedan enterarse de sus cuotas y hacer dentro del mismo plazo las reclamaciones que esmen oportunas.

## Crónica de sucesos

Joven arrollado y muerto por un automóvil.—Obrero arrollado y muerto por el ferrocarril de La Robla.—Obrero muerto por una cornada en Bustillo de la Vega. Otros sucesos

Ayer ingresó en la Sala de Socorro de esta capital, ya cadáver, el joven de 17 años Elías González Escribano, estudiante, natural de Frómista. Reconocido por el facultativo de guardia en el benéfico establecimiento, le apreció la fractura completa de varios huesos del antebrazo y pierna izquierdas.

Según informes particulares, se sabe que el infortunado muchacho fué arrollado por un automóvil que circulaba por la carretera de Magaz.

Se ignoran más detalles del suceso.

En Bustillo de la Vega, un criado al servicio de don Fernando de Prado Ortega, cuando se disponía a arreglar un collar de cadena que sujetaba a un buey al pesebre de la cuadra, sufrió una grave cornada en el muslo izquierdo, falleciendo el herido a los pocos momentos de ocurrir el suceso. La víctima contaba 38 años de edad y era casado.

Comunican de Guardo que en el kilómetro número 49 del ferrocarril de La Robla a Valmaseda fué arrollado y muerto por un tren el vecino de aquella localidad Bonifacio Gutiérrez Peláez, de 47 años, casado, jornalero, el cual se encontraba en la vía dedicado a la recogida de carbonilla, y como era sordo no oyó las señales de alarma de la locomotora que anunciaban su proximidad.

En virtud de denuncia presentada por el vecino de Vergaño don León González Díez, la Guardia Civil del puesto de Rueda practicó un registro en el domicilio de Paula Díez Melendez, encontrando numerosas ropas blancas y otros objetos procedentes de sustracciones hechas al denunciante por ella y sus hijos durante el período rojo.

Con vicinas y confesas, Paula hija quedaron a disposición del Jefe de Policía.

Según informes particulares, se sabe que el infortunado muchacho fué arrollado por un automóvil que circulaba por la carretera de Magaz.

Se ignoran más detalles del suceso.

En Bustillo de la Vega, un criado al servicio de don Fernando de Prado Ortega, cuando se disponía a arreglar un collar de cadena que sujetaba a un buey al pesebre de la cuadra, sufrió una grave cornada en el muslo izquierdo, falleciendo el herido a los pocos momentos de ocurrir el suceso. La víctima contaba 38 años de edad y era casado.

Comunican de Guardo que en el kilómetro número 49 del ferrocarril de La Robla a Valmaseda fué arrollado y muerto por un tren el vecino de aquella localidad Bonifacio Gutiérrez Peláez, de 47 años, casado, jornalero, el cual se encontraba en la vía dedicado a la recogida de carbonilla, y como era sordo no oyó las señales de alarma de la locomotora que anunciaban su proximidad.

En virtud de denuncia presentada por el vecino de Vergaño don León González Díez, la Guardia Civil del puesto de Rueda practicó un registro en el domicilio de Paula Díez Melendez, encontrando numerosas ropas blancas y otros objetos procedentes de sustracciones hechas al denunciante por ella y sus hijos durante el período rojo.

Con vicinas y confesas, Paula hija quedaron a disposición del Jefe de Policía.

Según informes particulares, se sabe que el infortunado muchacho fué arrollado por un automóvil que circulaba por la carretera de Magaz.

Se ignoran más detalles del suceso.

En Bustillo de la Vega, un criado al servicio de don Fernando de Prado Ortega, cuando se disponía a arreglar un collar de cadena que sujetaba a un buey al pesebre de la cuadra, sufrió una grave cornada en el muslo izquierdo, falleciendo el herido a los pocos momentos de ocurrir el suceso. La víctima contaba 38 años de edad y era casado.

Comunican de Guardo que en el kilómetro número 49 del ferrocarril de La Robla a Valmaseda fué arrollado y muerto por un tren el vecino de aquella localidad Bonifacio Gutiérrez Peláez, de 47 años, casado, jornalero, el cual se encontraba en la vía dedicado a la recogida de carbonilla, y como era sordo no oyó las señales de alarma de la locomotora que anunciaban su proximidad.



Un resfriado, la gripe o un dolor reumático puede Ud. cogerlos en un instante. En un instante también puede evitar que prosperen si toma

**Instantina**

El preparado de acción inmediata

LA SEÑORA

**Doña Tomasa Rueda**

FALLECIÓ EN PALENCIA

ayer 6 de Febrero de 1938

A LOS 63 AÑOS DE EDAD


Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

D. E. P.

Su desconsolado esposo Francisco Tejerina; hijos Catalina, Francisco, Asunción, Milagros, Aurea y Amador Alonso, Matilde García, del Carmen Balbín y Félix Gutiérrez, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistencia de funeral, por cuyos actos de cristiana les quedarán muy agradecidos.

Misa de funeral: Mañana martes, a las nueve en continuación la de familia. Iglesia parroquial: Nuestra Señora de la Calle. Casa mortuoria: Plaza del Puente Mayor, 5.



LA SEÑORA

## Doña María Caderot García

falleció en Palencia el día 6 de Febrero de 1938

a los 80 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos

### D. E. .P

Sus desconsolados hijos don Venerando Arias y doña Licinia Casado, nietos y demás familia,

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones, por cuyo acto de caridad cristiana les quedarán eternamente agradecidos.

Misa de familia: Mañana martes, a las diez, en la parroquia de Nuestra Señora de la Calle.  
Casa mortuoria: Barrio y Mier, 5.